

La Revelación de Jesucristo "El Mensaje a Pérgamo" Apocalipsis 2:12-17

Las Siete Iglesias son:

Efeso ~ Apocalipsis 2:1-7 ~ la iglesia que había dejado su primer amor.

Esmirna ~ Apocalipsis 2:8-11 ~ la iglesia que sufriría persecución.

Pérgamo ~ Apocalipsis 2:12-17 ~ la iglesia que necesitaba arrepentirse.

Tiatira ~ Apocalipsis 2:18-29 ~ la iglesia que tenía una falsa profetisa.

Sardis ~ Apocalipsis 3:1-6 ~ la iglesia que se había quedado dormida.

Filadelfia ~ Apocalipsis 3:7-13 ~ la iglesia que había perseverado pacientemente.

Laodicea ~ Apocalipsis 3:14-22 ~ la iglesia con una fe tibia.

Historia de Pérgamo

Pérgamo fue fundada por Pergamos en el año 560 a. C. Se encontraba a unos 88 km, al norte de Esmirna. Era la capital del Asia menor, la ciudad mas fuerte de Misis a 5 km; al norte del río Caicos y a 24 km. del mar Egeo que se podía ver de su altura en las montañas.

"*Pergamum*" es un nombre antiguo que precede al griego. Se cree que significa "Altura, torre, elevación o ciudadela".

Hoy día es conocida como "Bergama," que está localizada en Turquía.

Pero al dividir el nombre "*Pergamum*" ~ *Per* significa "**oposición**" *gamos* significa "**matrimonio**" entonces vemos que Pérgamo ~ significa "matrimonio objetable" o "matrimonio mixto" y representa la unión de las prácticas paganas con las cristianas, y en sí, es un matrimonio mixto.

~ Se nos indica que el nombre significa "dos veces casado," con la idea que la iglesia en Pérgamo cayó en el pecado de tener dos "esposos," a Cristo y el mundo.

*** Lo que verdaderamente vemos aquí es el pecado de neutralidad, el no querer complicar uno. Es cuando algo o alguien anda mal, nosotros lo sabemos y no actuamos, es pecado, porque nos convertimos en encubridores del pecado.

Apocalipsis 2:2

Entre ellos estaba el gran templo a **Zeus**, quien era llamado *Soter Theos*, "el Dios Salvador." Zeus para ellos era el padre de todos los dioses y también de los hombres, el protector de los reyes, el administrador de la ley y el orden, vengador de toda ofensa, y soberano sobre toda la naturaleza.

Pero, aun así, ellos tenían a su dios principal, el cual era **Esculapio** o conocido también como **Asclepio**, el dios serpiente de sanidad (simbolizado por un bastón y las serpientes).

~ El *Asklepion* (santuario del dios) era más parecido a un spa actual, que un hospital: los tratamientos consistían de baños de barro "medicinal," también tenían sus conciertos y dosis de agua de la fuente "sagrada".

La solución vino en el Pergamino que se deriva del nombre Pérgamo, fue en esta ciudad que se perfeccionó el proceso de preparar pieles de cabras y ovejas para poder usar en la producción de libros. Eran libros más finos que duraban más, aunque eran más caros que el papiro.

2 Timoteo 4:13 Trae, cuando vengas, el capote que dejé en Troas en casa de Carpo, y los libros, mayormente los pergaminos.

Apocalipsis 1:19 Escribe las cosas que has visto, y las que son, y las que han de ser después de estas.

- I. **Capítulo 1 Escribe, pues, lo que has visto.** (lo que Juan ya había visto).
- II. **Capítulos 2-3 Lo que sucede ahora** (las cartas a las iglesias).
- III. **Capítulos 4-22 Y lo que sucederá después.** (las cosas del futuro).

- 1. **El Señor v. 12**
- 2. **Aprobación v. 13**
- 3. **Condenación vv. 14-15**
- 4. **Amonestación vv. 16-17**

1. **El Señor v. 12**

v. 12

Y escribe al ángel ~ significa el mensajero, el ministro, pienso que es una referencia a los pastores de las varias iglesias.

de la iglesia en Pérgamo: ~ **Pérgamo** ya vimos que representa un matrimonio mixto. Representaba la unión de las prácticas paganas con las cristianas.

Romanos 1:18-24

Jesús dijo que ahí donde vives, en Pérgamo, es **donde está el trono de Satanás**; Y ellos se habían casado con Roma con toda su idolatría, su adoración al Cesar, y su libertinaje.

* La iglesia había entrado en una relación con el mundo, casándose con el mundo y sus influencias.

Lucas 6:26 !!Ay de vosotros, cuando todos los hombres hablen bien de vosotros! porque así hacían sus padres con los falsos profetas.

Hebreos 4:12 Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.

Efesios 6:17 Y tomad el yelmo de la salvación, y la espada del Espíritu, que es la palabra de Dios;

La espada, es la Palabra de Dios. Es eficaz contra las asechanzas del diablo.

Santiago 1:22-25

Vemos que Cristo es descrito como "El que tiene la espada aguda de dos filos" En Pérgamo se encontraba el gobierno romano, con su autoridad secular, delegada por Dios, y se representaba por la "espada".

Romanos 13:3-4

Pero sin cuestión, por encima de todo el poder romano, Cristo gobierna y tiene Su propia espada. Y esta espada es la Palabra de Dios.

2. Aprobación v. 13

v. 13

A pesar de estas circunstancias difíciles, ellos daban testimonio de nuestro Señor Jesús.

pero retienes mi nombre, y no has negado mi fe, ni aun en los días en que Antipas mi testigo fiel fue muerto entre vosotros,

Cristo resucitado les dice, "yo sé dónde estás" "yo sé que estás ahí" donde es mas fuerte el dominio de Satanás. Tenemos que entender algo de gran importancia aquí:

*** El principio de la vida cristiana no es retirarnos, alejarnos de la situación, sino poder conquistar la situación ahí en donde estamos.

Ellos, los cristianos de Pérgamo, demostraron que se podía hacer, que era posible ser cristianos en aquellas circunstancias.

Antipas mi testigo fiel fue muerto entre vosotros,

Antipas era un hermano recto de esta iglesia que testificaba de Cristo. En lugar de deshonorar a su Señor y Salvador, Antipas entregó su vida por el amor que tenía por Cristo Jesús.

En el lenguaje original es difícil, sino imposible de reproducirlo en el español. El Cristo resucitado llama a Antipas "mi fiel *martys*".

Lo hemos traducido por mártir; pero hay que tener presente que *martys* es la palabra griega normal para testigo. En la iglesia primitiva, **ser testigo y ser mártir eran la misma cosa**, el testimonio conllevaba con frecuencia el martirio.

*** Hoy en día hay muchos que están dispuestos dar testimonio. Pero cuando tienen que pasar por dificultades, ser enfrentados con oposición, o ser burlados, ya no están tan dispuestos a dar testimonio.

Cristo está llamando a Antipas mi "fiel *martys*". Está compartiendo Su propio título de honor con él y todo aquel que es fiel hasta el fin, fiel en ser un mártir.

Apocalipsis 1:5a y de Jesucristo el testigo fiel, el primogénito de los muertos, y el soberano de los reyes de la tierra.

3. Condenación vv. 14-15

v. 14

Puedes leer de la doctrina de Balaam en **Números 22-25**.

La doctrina de Balaam consistió en enseñar a Israel "a comer cosas sacrificadas a los ídolos, y a cometer fornicación".

Y ahí entre ellos tenían o permitían a los que tenían doctrina errónea a enseñar al pueblo, ellos eran un pie de tropiezo para otros.

Y este era el gran error de ellos, se dejaron ser seducidos por la doctrina falsa de Balaam.

v. 15

Él aborrece a cualquiera que venga entre nosotros y el Padre. Que su acercamiento a Dios tenga que ser a través de una persona, esto es lo que aborrezco es lo que dice el Señor.

Esto era lo que los Nicolaítas traen con su doctrina falsa.

Nicolaíta proviene del griego *NICO* que significa "dominio o conquista sobre otros"

y *LAOS* que significa pueblo, gente común. De ahí podemos analizar la composición *NICOLAOS*, que viene a ser algo así como **DOMINIO SOBRE EL PUEBLO**.

Lo que le molestaba al Señor no era tanto la presencia de estos falsos maestros en la congregación, pero que la iglesia los **TOLERABA**. La iglesia de Pérgamo estaba tratando de tener dos relaciones al mismo tiempo, tener dos esposos.

1 Pedro 4:4 Nueva Traducción Viviente (NTV)

⁴ No es de extrañarse que sus amigos de la vieja vida se sorprendan de que ustedes ya no participan en las cosas destructivas y descontroladas que ellos hacen. Por eso los calumnian,

4. Amonestación vv. 16-17

v. 16

Vemos que el llamado aquí es **"arrepíentete,"** Jesús nos está diciendo que tenemos que abandonar el camino tomado. El arrepentimiento es dejar la senda falsa y andar en la verdadera.

Isaías 55:7 Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos, y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar.

v. 17

Jesús te está hablando, quizás puedes esconder tu pecado de las personas alrededor de ti, pero no de Jesús. Él dice "Yo conozco tus obras".

Al que venciere, daré a comer del maná escondido, ~ Esta es la persona que recibe al Señor como Salvador, que ha abandonado los ídolos y sacrificios.

La segunda parte de la promesa:

y le daré una piedrecita blanca, ~ hablando de abandonar la inmoralidad.

Aplicación:

- 1.** El mensaje que Dios les dio a la iglesia de Pérgamo es el mismo para nosotros.
- 2.** Tenemos que tener cuidado con las alianzas.
- 3.** Nos dice que nos tenemos que arrepentir de nuestra maldad.
- 4.** No caigas en el pecado de neutralidad, es el no quererse uno complicar.
- 5.** No entres en un matrimonio mixto, como Pérgamo. No entres en la unión de las prácticas paganas con las cristianas.